née durant, essaya d'en forcer l'entrée. Seule au-dessus de son dôme la Vierge du Rosaire continua de tenir ses mains jointes, de lever vers les cieux ses yeux pleins de prières; image consolante de son action invisible dans nos âmes, l'ouragan la trouve et la laisse toujours suppliante. Nous rencontrerons plus loin ces pèlérins de St-Jean DesChaillons.

5 septembre.—Ciel encore gris et plein de l'humidité des jours précédents. A 7½ heures et à 8¾ le bateau dépose au quai de la Madeleine 1100 pèlérins des comtés de l'Est. Comme ces nuages féconds que le soleil a réuni avec les goutelettes aspirées sur tous les lacs, les rivières, l'humble ruisseau et l'immense St-Laurent, les pèlérins arrivent d'une multitude de paroisses dont Warwick serait la principale. La bonne Vierge, comme un vrai "soleil de justice" les a, par sa grâce, attirés à elle de Warwick et des environs, les a réunis en un nuage immense, et ils sont venus, laissant tomber sur la terre du Cap l'ondée bienfaisante de leurs prières, de leurs chants, de leur amour, et de leur dévotion à Notre-Dame du Rosaire. Les pluies des jours précédents avaient diminué le nombre de ceux qu'on espérait voir venir, mais ceux qui sont venus ont apporté ici toute la châleur de l'Orient. On voit que le soleil se lève chez eux d'abord, qu'il les touche les premiers de ses rayons du matin et qu'il fait germer plus vite et très forte la vraie piété à Disons de suite qu'ils furent des privilégiés : pour allumer en eux et entretenir l'entrain du pèlérinage ils comptaient dans leurs rangs 21 prêtres que M. Tessier, le sympathique curé de St-Médard de Warwick, avait attirés autour de lui. Aussi, unis à quelques prêtres de Trois-Rivières, furent-ils 25 à participer à l'agape la plus enjouée. Ce doit être cette présence de tant de prêtre parmi eux qui a fait de ces "gens de l'Est" de superbes chantres aux accords riches de piété. Si vous aviez entendu leur Magnificat.

6 septembre.—Il est bientôt 10 hrs., p. m., pendant quelques instants, sous une pluie qui tombe bien droit, environ 800 pèlérins, allant de St-Hyacinthe à Ste-Anne sous la conduite des RR. PP. Dominicains, font arrêt au sanctuaire du